

EL CORREO ILUSTRADO



Groenlandia, "lugar geoestratégico para EU"

Groenlandia, "tierra verde", es el nombre que le dio el vikingo Erik El Rojo en el año 982 a esta bella isla, cuya superficie está cubierta 85 por ciento de masas de hielo, con temperaturas de menos 50 grados centígrados con hasta 3.5 kilómetros de espesor; almacena 10 por ciento del agua potable del mundo, en contraste con Islandia, que quiere decir "tierra de hielo".

Australia significa "tierra del sur" y es la isla más grande del planeta con 7.7 millones de kilómetros cuadrados y Groenlandia es la segunda, con 2.2 millones de kilómetros cuadrados.

En su superficie encontramos mamíferos como renos, zorros, osos polares y, en el mar, focas, morsas y bellas ballenas; En sus aguas marinas la amplia presencia de icebergs dificulta la navegación costera.

El territorio es rico en petróleo y gas natural. Su población es de 56 mil 900 habitantes, desciende

de los inuit desde el año 2 mil a.C. Originarios de Siberia, los pobladores tienen conexión con la naturaleza, admirados por su estructura social, unión familiar, con creencias animistas (espíritus, almas y otros seres importantes para la vida), algunos viven en iglús (viviendas semiesféricas de bloques de hielo), viajan en kayaks (embarcaciones con remos de doble pala) y trineos tirados por perros muy robustos.

Es territorio autónomo, forma parte del reino de Dinamarca que significa "tierra de los daneses"; tiene autogobierno y explota racionalmente sus recursos naturales. Se ubica entre Europa, Asia, Norteamérica y la región ártica y su contexto geopolítico es muy importante para Dinamarca, la OTAN y la Unión Europea; por esto y más, surge la idea de integrar su territorio al país más poderoso del mundo.

José R. Balanzario Zamorate, catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras y Círculo de Geógrafos, UNAM

Celebra la firmeza de la Presidenta al defender la soberanía

La claridad y la firmeza de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum para defender nuestra soberanía como nación independiente y respetuosa de los principios constitucionales de política exterior –plasmados en el artículo 89, fracción X de nuestra Constitución y los principios de derecho internacional de la ONU– ante las presiones de Trump de atacar en el territorio nacional a los carteles de la droga, merece todo nuestro respeto y apoyo.

¡El imperialismo yanqui no pasará! ¡Firme y unido, México ven-

cerá la amenaza trumpista del uso de la fuerza militar del gobierno estadounidense en nuestro territorio nacional! ¡Que viva nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo!

Francisco Antonio Mercado Calderón

Reforma electoral debe responder a la ciudadanía, opina

Que las cúpulas partidistas, mediáticas y académicas intenten preservar los privilegios del viejo régimen es de esperarse. Sin embargo, que el PVEM, el PT y algunos sectores "trasnochados" pretendan revertir la voluntad popular en la próxima reforma electoral, para salvaguardar intereses económicos y de poder, es una abierta traición a la transformación.

No deben olvidar que el fin de décadas de antideocratización no fue obra de las élites, sino del pueblo de México, a través de su voto masivo y un acompañamiento consciente y tenaz. La reforma debe responder a la ciudadanía, no a las cuotas de los partidos.

Raymundo Colín Chávez

Lamentan la muerte de Patricia Navarro, de la Liga 23 de Septiembre

Nuevamente, con gran dolor, acudimos a *La Jornada* para informar de la reciente muerte de la catedrática de la Universidad de Sonora Patricia Navarro, *Gloria*, quien formó parte de la última generación de combatientes de la Liga Comunista 23 de Septiembre. A ella debemos la transcripción del testimonio del profesor Irineo García Valenzuela, desaparecido en la base Jaguar, en la Ciudad de México.

Como sobreviviente de la última fase de la liga, fue testigo de las desapariciones de 1981 y 1982 en Sonora y CDMX.

Su muerte temprana deja un gran hueco en la lucha por la presentación de los desaparecidos de la última etapa de la Liga Comunista 23 de Septiembre.

Recordemos con honor a quienes lucharon por un futuro diferente.

Foro Permanente por la Comisión de la Verdad; Reyna García González

Invitación

Plática: Derecho o barbarie: la disyuntiva actual...

Brújula Metropolitana invita a la plática Derecho o barbarie: la disyuntiva actual de la humanidad, con el abogado y defensor de los derechos humanos Porfirio Martínez González.

La cita es hoy a las 17 horas en la calle Misantla número 11, colonia Roma Sur, Central Campesina Cardenista, a tres calles del Metro Centro Médico, salida sur-poniente, por Tehuantepec, en la Ciudad de México.

Entrada libre, informes: 55-5275-6418 y brujulametropolitana@yahoo.com

Laura Nava y Fabián Zavala

ANUESTROS LECTORES

Les rogamos que los comentarios y aclaraciones que envíen para su publicación en

El Correo Ilustrado no excedan de 1,000 caracteres (con espacios) o de 14 líneas.

Favor de dirigirlos a: Av. Cuauhtémoc 1236, col. Santa Cruz Atoyac, CP 03310, Benito Juárez.

e-mail: svaladez@jornada.com.mx

Teléfonos: 55-9183-0300 ext. 4456 y 55-9183-0315

Los textos deben incluir la dirección y teléfono del firmante, así como una copia de identificación oficial (credencial de elector o pasaporte).